



Detecta Conagua 7 mil inconsistencias en concesiones

Hallan uso irregular de permisos hídricos

Licencias agrícolas, afirma director, se están utilizando en industria o casas

CLAUDIA GUERRERO
Y NATALIA VITELA

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que se han detectado 7 mil inconsistencias en las concesiones de agua que hay en el País.

Efraín Morales López, director general del organismo, explicó durante la mañana de la Presidenta Claudia Sheinbaum que se realiza una revisión de los títulos de derechos.

De 580 mil títulos, han revisado 162 mil "a detalle". Entre las principales inconsistencias que han encontrado están que se da uso industrial o habitacional a concesiones agrícolas.

Las inspecciones, explicó el funcionario, se realizan en campo y con búsquedas por localización satelital.

"En cuanto a la revisión de las concesiones, debemos decir que como lo señalamos, estamos haciendo una revisión de todos los títulos de

concesión que se tienen en el País", refirió.

"Es un universo de alrededor de 580 mil; en el corte que tenemos hasta el día viernes, hemos revisado 162 mil títulos a detalle", precisó Morales López.

Hemos encontrado alrededor de 7 mil inconsistencias, dijo el directivo, o por lo menos información incompleta, y seguramente es una información que vamos a dar a conocer en los próximos días.

"Son algunas concesiones de uso agrícola que, cuando se buscan a través de localización satelital o se hacen verificaciones en campo, hemos encontrado que realmente están teniendo otro uso como uso industrial o habitacional", reveló.

"También decir que ya en estas detecciones que se han hecho, hemos iniciado con

un proceso de verificación. La semana pasada tuvimos 11 verificaciones, o sea 11 operativos simultáneos en el Estado de México y hemos seguido avanzando. Lo vamos a informar en los próximos días", agregó.

El funcionario dio a conocer que, con base en el Plan Nacional Hídrico, el Gobierno federal invertirá a lo largo de todo el sexenio alrededor de 122 mil 600 millones de pesos.

"Este año vamos a tener una inversión inicial en esos proyectos de 15 mil millones, y esto va a beneficiar a una población de 36 millones de personas", detalló.

Morales explicó que, para la realización de estos proyectos, desde el inicio del sexenio se elaboró un diagnóstico para identificar obras de agua, drenaje, saneamiento y obras de prevención.

"Se ha hecho un levanta-

miento de 2 mil 478 municipios que tiene el País y con ello se tiene un avance de mil 302 diagnósticos. Además, con apoyo de la Secretaría de Bienestar se trabaja en la elaboración de los lineamientos para establecer que el 30 por ciento de los recursos se destinen a inversiones de agua", dijo.

Dio a conocer que el 26 de marzo se capacitará a personal de estados y municipios para llevar a cabo la conciliación de inversiones y proyectos prioritarios, lo que permitirá definir las fuentes de financiamiento.

Se prevé que los recursos tengan como origen el Fondo de Aportaciones de Infraestructura Social (FAIS), aportaciones estatales y los programas federalizados de Conagua, como Proagua, Prosanear y Prodder.

Fecha: 13/03/2025

Información

Página: 4

Nacional

Area cm2: 363

Costo: 77,682

2 / 2

Claudia Guerrero y Natalia Vitela

